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Областные парламентарии установили новую 
стоимость патента для иностранных граждан, 
которые работают на территории Челябинской 
области. Это решение позволит увеличить доходы 
областного бюджета.

В Российской Федерации действует законодатель-
ство, которое регулирует систему налогообла-
жения в отношении работающих иностранцев, 

прибывших на территорию нашей страны из безвизовых 
стран. В рамках действующих законов субъекты РФ 
вправе сами определять и устанавливать региональный 
коэффициент стоимости патента. На сегодняшний день 
его стоимость составляет 1216 рублей.

Новый коэффициент приближает величину налога, 
который платят иностранные граждане, к средней сумме 
налога на доходы физических лиц. По данным службы 
статистики Челябинской области за девять месяцев те-
кущего года, заработная плата в отраслях, в которых 
трудятся иностранцы, составляет порядка 27 216 рублей. 
Исходя из этого показателя новая стоимость патента со-
ставит 3500 рублей в месяц. 

Законопроект депутаты единогласно одобрили сразу 
в трех чтениях. И с 1 января 2015 года он вступил в силу, 
и полная стоимость патента станет зачисляться в до-
ходы областного бюджета. В настоящее время в бюджет 
Челябинской области поступает лишь 50 процентов от 
стоимости патента. 

– Закон очень важный, ведь он позволят нам при-
влечь дополнительные доходы в областной бюджет, – 
прокомментировал председатель ЗСО Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). – Надо отметить, что сейчас 
депутаты совместно с губернатором Борисом Дубров-
ским изыскивают возможности дополнительного при-
влечения средств в бюджет области, чтобы в полной 
степени решать все социальные проблемы региона, вы-
полнять социальные гарантии.

Оксана Великая, фото Наиля ФаттахОВа

Депутаты приняли бюДжет в первом чтении

 Центральной темой 
очередного заседания 
парламента стал проект 
бюджета Челябинской 
области на 2015 год и на 
плановый период 2016 – 
2017 годов. Как отметил 
председатель областного 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета  
по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»),  
в процессе разработки 
главного финансового 
документа региона 
удалось сохранить его 
социальную направленность. 
Подробнее о бюджетных 
обсуждениях читайте на 
страницах текущего номера 
«Парламентской недели».
Большой интерес у 
парламентариев вызвал 
законопроект о развитии 
рынка жилья социального 
использования.  
В настоящее время депутаты 
активно разрабатывают 
законодательную базу 
реализации этого нужного 
и востребованного 
направления.
Рассмотрели народные 
избранники и несколько 
законопроектов, касающихся 
социальной поддержки 
граждан, а также изменений  
в выборном законодательстве 
Челябинской области.

На ноябрьском заседании областного 
парламента депутаты в первом чтении 
приняли проект областного бюджета на 
2015 год и плановый период 2016 и 2017 
годов. Также парламентарии внесли из-
менения в бюджет текущего года и закон 
«О бюджетном процессе в Челябинской 
области». 

Напомним, что согласно основным 
параметрам бюджета на будущий 
год и плановый период прогнозиру-

емые доходы областной казны составят 101 
миллиард 946,4 миллиона рублей. Расходы 
запланированы в сумме 113 миллиардов 
751,1 миллиона рублей. Учитывая напря-

женные текущие условия в виде ограниченности 
доходов, экономические риски и продолжающийся 
рост расходной нагрузки, областной бюджет со-
хранит дефицитность, но в ближайшие три года 
предусмотрено его поэтапное сокращение. Основ-
ным источником его покрытия послужат займы. 

Председатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия») отметил, что предмет первого чтения 
проекта бюджета – определение его основных па-
раметров.

– Законопроект прошел все необходимые экс-
пертизы, был рассмотрен на заседаниях профиль-
ных комитетов, а затем в комитете по бюджету и 
налогам, имеется заключение Контрольно-счетной 
палаты, рекомендации публичных слушаний. По-
этому предлагаю принять проект закона в первом 
чтении и продолжить его дальнейшее обсуждение, 
рассмотреть все поправки и предложения, которые 
поступят между первым и вторым чтением, – ска-
зал Владимир Мякуш.
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Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая Россия»):

– Проект бюджета на 2015 год и плановый период разрабатывался очень 
длительное время, прошел многочисленные процедуры проверок, обсуждался 
на публичных слушаниях и на заседаниях всех комитетов областного парламента. 
Бюджет 2015 года является не просто социально ориентированным, а социально 
ответственным. Семьдесят три процента всех средств направлено на выполнение 
социальных обязательств и гарантий. С одной стороны, это хорошо, но было бы 
еще лучше, если бы мы имели возможность выделять больше денег на развитие 
инфраструктуры и экономики региона. Но позиция губернатора и Законодатель-
ного Собрания Челябинской области неизменна: это, прежде всего, внимание к 
созданию всех необходимых условий для жизни людей в Челябинской области. К 
сожалению, сохранится дефицит в размере 12 миллиардов рублей. Надеюсь, что, 
несмотря на трудные экономические условия, которые сегодня наблюдаются в 
стране, в конце 2015 года мы сумеем выровнять и сбалансировать бюджет. Вместе 
с губернатором Челябинской области мы начали поиск дополнительных источни-
ков пополнения бюджета. Между первым и вторым чтением ожидается поступле-
ние поправок и предложений, в том числе и от жителей Челябинской области, и мы 
будем еще раз внимательно смотреть и корректировать бюджет.

состоялось 48-е Заседание 
ЗаконодательноГо собрания  

Челябинской области
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Председатель Законодательного Собрания обла-
сти встретился с семьей девушки-инвалида Динары 
Мухатдиновой. 

Динара передвигается в инвалидном кресле, в За-
конодательном Собрании ее сопровождал отец 
– Габидулла Мухаматдинов. Динара отметила, 

что визит к председателю регионального парламента 
не представлял для нее сложности. Доступность здания 
ЗСО была оценена ею на отлично. Динара поделилась с 
Владимиром Мякушем хорошими новостями: девушка, 
несмотря на диагноз, окончила челябинский колледж по 
специальности «юрист», а сейчас продолжает обучение 
в Московском университете имени С.Ю. Витте. Девушка 
ведет довольно активный образ жизни, она была на мо-
лодежном форуме «Селигер», работала наблюдателем на 
выборах в Челябинской области в сентябре этого года.

Во время разговора со студенткой Владимир Мякуш 
высказал идею создания общественного совета по во-
просам людей с ограниченными возможностями при 
Законодательном Собрании. Председатель региональ-
ного парламента предложил Динаре войти в этот совет 
и принять активное участие в работе Молодежной обще-
ственной палаты.

Отец девушки Габидулла Мухатдинов озвучил Влади-
миру Мякушу ряд проблемных вопросов и просьб. В их 
числе – работа социального такси в Челябинске. Также 
Габидулла Мухатдинов попросил решить вопрос с обору-
дованием подъемником подъезда дома, где проживает 
Динара. Председатель ЗСО взял эти просьбы на личный 
контроль. 

«Такие люди, как Динара, не могут никого оставить 
равнодушными. Наша задача – создать все условия для 
их активной жизни, чтобы они могли реализовать себя 

не только в профессиональном плане, но и в обществен-
ном. Горизонты их жизненного пространства не должны 
ограничиваться только стенами собственной квартиры. 
Динара призналась мне, что стремится к активной обще-
ственной работе и готова попробовать себя на этом по-
прище», – поделился своими впечатлениями от встречи 
Владимир Мякуш.

Заключительная часть визита в Законодательное Со-
брание у Динары и ее отца прошла в музее истории 
парламентаризма Челябинской области. Там они по-
знакомились с документами и экспонатами, послушали 
увлекательную экскурсию.

влаДимир мякуш: «необхоДимо созДать совещательный орган 
по вопросам люДей с ограниченными возможностями»

Напомним, на протяже-
нии восьми лет Алек-
сандр Калинин возглав-

лял Челябинское региональное 
отделение ООО МиСП «Опора 
России». Кроме того, был первым 
председателем Общественного 
совета по предпринимательству 
Законодательного Собрания Че-
лябинской области. В октябре те-
кущего года Александр Калинин 
был избран на пост президента 
Общероссийской общественной 
организации малого и среднего 
предпринимательства «Опора 
России». 

Свою работу в новой должно-
сти Александр Калинин начал с 
посещения российских регионов 
с целью познакомиться с пробле-
мами предпринимательского со-
общества в каждом субъекте Рос-
сийской Федерации. Челябинская 
область стала первым регионом, 
который новый президент «Опо-
ры России» посетил с рабочим 
визитом.

В ходе встречи с Александром 
Калининым спикер южноураль-
ского парламента обсудил ряд 
проблемных вопросов бизнеса, а 
также рассказал, что в регионе 
организована последовательная 
работа по реализации наказов 
предпринимателей, прозвучав-
ших на первом форуме малого и 

среднего бизнеса, который прохо-
дил в Законодательном Собрании 
в мае текущего года.

– Многие предложения, про-
звучавшие на форуме, уже реа-
лизованы, – заметил Владимир 
Мякуш, – часть инициатив нахо-
дится в стадии разработки. Надо 
отметить, что вопросы поддерж-
ки малого и среднего бизнеса для 
депутатов всегда были одними из 
приоритетных, мы всегда откры-
ты для диалога с предпринима-
телями.

С тем, что тесное сотрудни-
чество депутатов, исполнитель-
ной власти и представителей 
бизнес-сообщества способствует 
стабильному развитию предпри-
нимательства на Южном Урале, 
согласился и Александр Калинин, 
который отметил, что Челябин-
ское региональное отделение об-
щественной организации «Опора 
России» уже много лет тесно со-
трудничает с парламентариями, 
ни один закон не принимается 
без обсуждения и оценки пред-
ставителями бизнеса.

– «Опора России» – масштаб-
ная общественная организация, 
ее региональные отделения 
находятся практически во всех 
регионах, но свою работу я ре-
шил начать с посещения родной 
Челябинской области, – заме-

тил Александр Калинин. – Ведь 
именно здесь я прошел большую 
школу, хорошо знаю специфику 
области, знаком с механизмом 
обоснования и принятия тех или 
иных решений. Опыт, который 
я получил здесь, обязательно 
поможет мне в работе на но-
вой должности, тем более мно-
гим регионам есть чему у нас 
поучиться. Простой пример: на 
Южном Урале действует оцен-
ка регулирующего воздействия, 
и все законодательные акты, 
которые касаются бизнеса, обя-
зательно проходят обсуждение 
среди предпринимательского со-
общества, общественных орга-

низаций. Чего нет, к сожалению, 
в Федеральном Собрании, и как 
результат – федеральные за-
коны, которые вызывают боль-
шой негативный резонанс среди 
предпринимателей.

Кроме того, в ходе встречи 
Александр Калинин представил 
депутатам нового председателя 
Челябинского регионального от-
деления «Опоры России» Артема 
Артемьева, с которым Констан-
тин Захаров обсудил планы по 
дальнейшему сотрудничеству в 
вопросах развития регионального 
бизнеса.

ирина яББаРОВа
Фото Наиля ФаттахОВа

Владимир МЯКУШ, председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (фракция «Еди-
ная Россия»): 

– Я очень горд тем, что именно представитель Челя-
бинской области был избран на пост президента Обще-
российской общественной организации малого и среднего 
предпринимательства «Опора России». Стоит отметить, что 
на протяжении многих лет депутаты тесно сотрудничают 
с региональным отделением «Опоры России», благодаря 
этому сотрудничеству ни только в Челябинской области 
появилось много законов, направленных на поддержку биз-
неса, снижение налоговой нагрузки на бизнес, но и на феде-
ральном уровне удалось добиться успехов. И не случайно 
именно региональное отделение «Опоры России» – одно из 
ведущих и результативных в Российской Федерации. 

Важно, что по результатам форума малого и среднего 
бизнеса были приняты практические решения, многие их 
которых уже реализованы. Среди наиболее ярких приме-
ров – отмена введения нового налога на недвижимость от 
кадастровой стоимости, принятие улучшающих положение 
бизнеса изменений в патентную систему. Сейчас рассма-
тривается предложение о введение «налоговых каникул» 
для представителей малого и среднего бизнеса и многое 
другое.

Кроме того, совместно с предпринимателями уже нача-
лась подготовка к следующему форуму малого и среднего 
бизнеса, который состоится в 2015 году. Уже идет сбор 
предложений от предпринимательского сообщества по тем 
проблемам, которые сегодня волнуют бизнес и которые 
будут вынесены на форум.

На прошлой неделе председатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») встретился с новым президентом Общероссийской 
общественной организации малого и среднего предпринима-
тельства «Опора России» Александром Калининым. Также в 
рабочей встрече принимал участие заместитель председателя 
комитета по экономической политике и предпринимательству 
Законодательного Собрания Константин Захаров (фракция 
«Единая Россия»).

мы открыты к Диалогу с бизнесом

нелегальных рабочих преДложили 
наказывать рублем

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области на-
правили в адрес Государственной Думы инициативу об установлении 
штрафов для иностранных рабочих на территории Российской Феде-
рации.

Речь идет о предложении южноуральских парламентариев об уста-
новлении административной ответственности для иностранных 
граждан и лиц без гражданства за работу на территории Российской 

Федерации по профессии, не указанной в разрешении на работу. Кроме того, 
административная ответственность предусмотрена и для работодателей, 
которые принимают таких граждан на работу.

Так, предлагается для иностранных граждан или лиц без гражданства, ко-
торые работают по специальности, не указанной в разрешении на трудовую 
деятельность, установить штраф в сумме от двух до пяти тысяч рублей. По-
мимо этого, предлагается таких граждан выдворять за пределы Российской 
Федерации. Что касается административной ответственности за привлече-
ние к трудовой деятельности иностранных граждан по специальности, не 
указанной в разрешении на работу, то для граждан предлагается определить 
сумму штрафа от двух до пяти тысяч рублей, для должностных лиц – от 25 
до 50 тысяч рублей, для юридических – от 250 до 800 тысяч рублей. Также 
в качестве наказания предлагается административное приостановление 
деятельности на срок от 14 до 90 суток. 
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48-Я СЕССиЯ ЗСО

На очередном заседании депутаты 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области рассмотрели целый блок 
социальных законопроектов, внесенных 
губернатором региона.

Особое внимание законодателей вы-
звал проект закона «О внесении 
изменений в некоторые законы 

Челябинской области в сфере социальной 
поддержки отдельных категорий граждан». 
В первую очередь речь идет о ветеранах 
труда, ветеранах военной службы, жертвах 
политических репрессий. Представляя депу-
татам изменения, заместитель губернатора 
Челябинской области Евгений Редин отметил, 
что они никак не отразятся ни на льготных ка-
тегориях южноуральцев, ни на объеме льгот. 
Изменяется лишь форма предоставления 
льготных выплат. Если в настоящее время 
компенсация, например, за такие виды рас-
ходов, как жилищно-коммунальные услуги, 
упомянутые категории льготников получают 
по факту начисления затрат, то в предла-
гаемой редакции закона прописана ежеме-
сячная денежная выплата в фиксированном 
размере.

Так, для ветеранов труда и ветеранов 
военной службы, которые не пользуют-
ся услугами стационарной телефонной 
связи, объем ежемесячной денежной 
выплаты определен в размере 960 ру-
блей, те, кто имеет стационарный теле-
фон дома, будут получать 1100 рублей 
каждый месяц. Что касается жертв по-
литических репрессий, то для них раз-
мер ежемесячной денежной выплаты 
составит 1200 рублей.

Кроме того, депутаты рассмотрели про-
ект закона, который касается предоставления 
мер социальной поддержки сельским педаго-
гам. Речь в первую очередь идет о возмеще-
нии расходов на оплату жилых помещений, 
отопления и освещения педагогическим ра-
ботникам, которые проживают и работают в 
сельской местности. В данном случае предла-
гается изменить место получения льгот. Если 
в настоящее время все выплаты сельские 

педагоги получают через органы социальной 
защиты населения, то в новой редакции за-
кона предлагается работающим педагогам 
выплачивать денежные льготы через рабо-
тодателя. При этом для учителей, которые 
находятся на пенсии, ничего не изменится.

Также предлагается внести изменения 
в закон области «О компенсации расходов 
на оплату жилых помещений, отопления и 
освещения отдельным категориям граждан, 
работающих и проживающих в сельских на-
селенных пунктах и рабочих поселках (посел-
ках городского типа) Челябинской области». 
Изменения коснутся работников здравоох-
ранения, образования, сферы социальной за-
шиты населения, культуры, спорта, а также 
сельских ветеринаров. В данном случае пред-
лагается изменить способ и место компенса-
ционных выплат. Данным категориям насе-
ления предлагается заменить компенсацию 
затрат по факту на ежемесячную денежную 
выплату. Предполагается, что размер выплат 
составит порядка 1100 рублей ежемесячно. 
Что касается места выплаты, то работающим 
сельским специалистам денежные выплаты 
предлагается осуществлять через работода-
теля. Для пенсионеров механизм выплат не 
изменится.

При этом никаких дополнительных заяв-
лений или документов от льготников не по-
требуется.

Предполагается, что уже с первого 
января следующего года штрафы за на-
рушение правил благоустройства в му-
ниципалитетах увеличатся в несколько 
раз. Пока необходимый для этого проект 
закона не вступил в силу, а был принят 
только в первом чтении на ноябрьском 
заседании депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области. Одна-
ко вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по законодатель-
ству, государственному строительству и 
местному самоуправлению Семен Митель-
ман (фракция «Единая Россия») выразил 
надежду, что до конца года изменения в 
статью 3 «Об административных правона-
рушениях в Челябинской области» будут 
одобрены в окончательной редакции.

На заседании депутатского корпуса ис-
полняющий обязанности министра 
юстиции Челябинской области Вале-

рий Быков заметил, что проект закона предла-
гает установить ответственность за нарушение 
установленных муниципальными правовыми 
актами правил благоустройства на территории 
населенных пунктов. В первую очередь речь 
идет о разведении костров, сжигании листвы, 

травы, части деревьев и кустарников, дру-
гой растительности. За исключением случаев, 
предусмотренных законодательством.

Правом на составление протоколов наде-
лены должностные лица органов местного са-
моуправления. Что касается рассмотрения дел 
об административных правонарушениях, то 
эта функция возложена на административные 
комиссии органов местного самоуправления.

Как добавил Семен Мительман, проект за-
кона вынесен на рассмотрение депутатов в 
рамках закона о муниципальном контроле 
и предполагает значительное увеличение 
штрафных санкций для нарушителей, посколь-
ку на сегодняшний день установленные штра-
фы слишком низкие и не способствуют устра-
нению нарушений правил благоустройства.

– Штрафы возрастут в несколько раз. На-
пример, штрафы для физических лиц будут 
увеличены до пяти тысяч рублей, – проком-
ментировал Семен Мительман. – Для долж-
ностных лиц – до 50 тысяч, а для юридических 
– до 100 тысяч рублей. Пока законопроект 
принят только в первом чтении, но предпо-
лагается, что уже в декабре предлагаемые 
изменения будут одобрены во втором и тре-
тьем чтениях, а с первого января они вступят 
в силу.

муниципальный контроль:  
штрафы Для нарушителей

За торговлю и оказание бытовых услуг или услуг по общественному питанию в неустановлен-
ных местах граждан предлагается штрафовать в сумме от одной тысячи до пяти тысяч рублей, 
должностных лиц – от десяти тысяч до 20 тысяч рублей, юридических лиц – от 20 до 100 тысяч 
рублей.

За несоблюдение нормативных актов по содержанию и ремонту фасадов, отмосток, водостоков, 
навесных металлических конструкций, окон и витрин, вывесок, входных узлов, иных архитектурных 
элементов нежилых зданий, строений и сооружений предлагается назначить штрафы для граждан 
от 500 до двух тысяч рублей, для должностных лиц – от двух тысяч до пяти тысяч рублей, для юри-
дических лиц – от пяти до десяти тысяч рублей. 

За непринятие мер собственниками и иными владельцами нежилых зданий, строений и соору-
жений мер по очистки кровель, карнизов, водостоков, навесов от снега, наледи, сосулек граждан 
хотят штрафовать в размере от двух до пяти тысяч рублей, должностных лиц – от десяти тысяч 
рублей до 50 тысяч, а юридических лиц – от 50 до 100 тысяч рублей.

Также предлагается установить административную ответственность за организацию несанкциони-
рованной свалки отходов. Граждан будут наказывать рублем в размере до пяти тысяч, должностных 
лиц будут штрафовать в сумме от десяти до 50 тысяч, юридических – от 50 до 100 тысяч рублей.

На очередном заседании Законода-
тельного Собрания Челябинской области, 
которое состоялось 27 ноября, депутаты 
единогласно во втором и третьем чтениях 
приняли закон «О порядке избрания глав 
муниципальных образований Челябинской 
области и их отдельных полномочиях и 
порядке формирования представительных 
органов муниципальных районов Челя-
бинской области». Напомним, месяц назад 
данный законопроект парламентарии при-
няли в первом чтении. На этот раз проект 
закона был представлен на рассмотрение 
законодателей в окончательной редакции.

-Проект закона определяет порядок 
формирования органов муници-
пальной власти и будет применять-

ся начиная с выборов, которые состоятся в сентя-
бре 2015 года, – прокомментировал вице-спикер 
областного парламента, председатель комитета 
по законодательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению Семен 
Мительман (фракция «Единая Россия»). – Напря-
женная работа над законопроектом проходила в 
рамках совещания рабочей группы, а затем на 
заседаниях комитета. В результате обсуждения 
в проекте закона нашел отражение следующий 
порядок формирования органов местного са-
моуправления. Главы всех муниципальных 
районов будут избираться на прямых выборах и 
возглавят местную администрацию. Представи-

тельные органы районов будут формироваться 
путем избрания на муниципальных выборах. 
Главы всех городских округов будут избираться 
представительным органом из своего состава и 
исполнять полномочия его председателя.

Что касается глав поселений, то в большин-
стве поселений они будут избираться на муни-
ципальных выборах и возглавят местную адми-
нистрацию. 

При этом в ряде населенных пунктов вы-
боры будут проходить по другой схеме. Так, из 
состава депутатского корпуса будет избираться 
глава Ашинского городского поселения. Такой 
же порядок утвержден для десяти сельских по-
селений Брединского муниципального района, 
шести сельских поселений Катав-Ивановского 
муниципального района и семи сельских поселе-
ний Нагайбакского района. 

Поясняя новую схему формирования органов 
муниципальной власти, Семен Мительман об-
ратил внимание, что при ее определении было 
учтено мнение представительных органов муни-
ципальных образований. Он также отметил, что 
это позволит повысить роль представительных 
органов в муниципальных образованиях, ведь 
во многом ответственность за развитие каж-
дой конкретной территории теперь ложится на 
собрания и советы депутатов. Такую позицию 
одобрил и спикер Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»).

местное самоуправление:  
выборы по новой системе

социальные льготы по-новому

МногоМандатные округа 
исключены

В трех чтениях депутаты областного парла-
мента одобрили изменения в областной закон 
«О муниципальных выборах в Челябинской 
области».

Как прокомментировал вице-спикер Зако-
нодательного Собрания, председатель коми-
тета по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению 
Семен Мительман (фракция «Единая Россия»), 

в соответствии с федеральным законом об об-
щих принципах муниципального самоуправле-
ния в Российской Федерации, регионы вправе 
самостоятельно устанавливать виды избира-
тельных систем, которые могут применяться 
при проведении муниципальных выборов. 
Пользуясь этим правом, депутаты областного 
парламента высказались за исключение мно-
гомандатных округов на муниципальных вы-
борах в целях установления единообразного 
порядка при проведении выборов депутатов в 
муниципальных образованиях.

Александр Журавлев, заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, предсе-
датель комитета по социальной и мо-
лодежной политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»): 

– Все изменения депутаты одобрили 
пока только в первом чтении, с тем, чтобы 
иметь возможность между вторым и тре-
тьим чтениями учесть поправки и сделать 
законы максимально эффективными. Если 
в декабре депутаты одобрят проект закона 
во втором и третьем чтениях, то уже с пер-
вого января 2015 года он вступит в силу.
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город начинается с вокзала

«Добро пожаловать в столицу Юж-
ного Урала – город Челябинск» 
– это первое, что слышат на же-

лезнодорожном вокзале гости нашего города. 
Челябинский вокзал по праву признан одним 
из самых красивых в Российской Федерации. 
И в том, что челябинский железнодорожный 
вокзал развивается и с каждым годом ста-
новится уютнее и краше, убедились и юж-
ноуральские законодатели, побывав на специ-
ально организованной в рамках Дня ЮУЖД в 
Законодательном Собрании экскурсии.

Депутаты познакомились с работой желез-
нодорожной клинической больницы, побывали 
в едином диспетчерском центре управления 
перевозками и на самом железнодорожном 
вокзале. И каждый из парламентариев получил 
массу положительных впечатлений, все депу-
таты отметили высокий уровень комфорта для 
пассажиров, развитую в том числе социальную 
инфраструктуру, которой, кстати, пользуются не 

только сотрудники Южно-Уральской железной 
дороги, но и многие жители Челябинска.

Стоит отметить, что челябинский желез-
нодорожный вокзал был торжественно от-
крыт 5 ноября 1965 года, а в конце 2005 года 
была завершена реконструкция здания. Се-
годня челябинский вокзал – это современное 
сооружение, в котором одновременно могут 
разместиться до шести тысяч человек. Зал 
повышенной комфортности, зал ожидания для 
пассажиров с детьми, зал эконом-класса – 
каждый из залов соответствует всем стандар-
там. Кроме того, на вокзале решены и вопросы 
доступной среды 

соглашение на перспективу

Знакомство депутатов с работой же-
лезнодорожников продолжилось в За-
конодательном Собрании Челябинской 

области.
В торжественной обстановке в Гербовом 

зале областного парламента было подписано 

Николай Янов, депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– За последнее время челябинский вокзал 
сильно изменился, преобразился. Здесь все 
сделано для удобства пассажиров, на вокзале 
приятно находиться. Созданы условия для 
комфортного ожидания поезда: работают и 
кафе, и оснащенные в соответствии со всеми 
современными требованиями залы ожида-
ния, на самом высоком уровне организован 
на Южно-Уральской железной дороге и пасса-
жиропоток. И это несмотря на то, что его объ-
емы очень большие: в среднем Челябинский 
вокзал принимает две тысячи пассажиров, а 
в летний период эта цифра увеличивается до 
пяти тысяч. Это достаточно большой поток. 
Поезда с челябинского вокзала уходят прак-
тически во все направления России, поэтому 
я считаю, что наш вокзал – не только очень 
важный железнодорожный узел, но и значи-
мый объект для города Челябинска.

Петр Дементьев, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

– Челябинский железнодорожный вокзал 
был построен в 1960-е годы. Для того време-
ни он был современным, даже в какой-то 
степени неожиданным для жителей и гостей 
Челябинска. Прошло много лет, наступил 
период, когда возникла необходимость 
реконструкции вокзала, и в 2005 году его 
реконструировали. Сегодня вокзал нашего 
города очень современный, комфортный, 
здесь применены новейшие информаци-
онные технологии, каждый из пассажиров 
имеет возможность свободного доступа в 
Интернет.

Честно говоря, с семьей, с детьми часто 
бываем на железнодорожном вокзале, пото-
му что много путешествуем. И всегда прият-
но замечать, что он развивается, становится 
лучше. Бывают, конечно, замечания, но все 
они решаемы.

Виктор Чернобровин, депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской об-
ласти (фракция «Единая Россия»): 

– На Южно-Уральской железной дороге 
работают настоящие профессионалы, от-
личные специалисты, очень ответственные 
сотрудники. Здесь существуют прекрасные 
традиции, которые руководство предприятия 
бережно хранит. Мы не один десяток лет со-
трудничаем с железной дорогой, и могу от-
метить, что кадровая политика здесь очень 
развита, а к пассажирам отношение очень 
внимательное. В этом убедились и депутаты, 
побывав на экскурсии на вокзале.

Светлана Поклоннова, депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской об-
ласти (фракция КПРФ): 

– Очень понравилась экскурсия, о многих 
интересных вещах из жизни Южно-Уральской 
железной дороги даже не подозревала. Вок-
зал действительно очень красивый. Очень 
понравился музей ЮУЖД, впечатлил красный 
уголок, где затронута история советского го-
сударства. И это правильно, что здесь так 
трепетно относятся к исторической составля-
ющей – я глубоко убеждена, что тот, кто пом-
нит свои корни, никогда не совершит ошибки 
прошлого. Вообще, считаю, что челябинский 
железнодорожный вокзал – довольно силь-
ное место как по своей архитектуре, так и с 
исторической точки зрения.

Марат Сафиев, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

– Если честно, на челябинском железно-
дорожном вокзале в первый раз за многие 
годы: очень давно здесь не был, поскольку не 
приходится пользоваться услугами железной 
дороги. И сейчас приятно удивлен: с совет-
ских времен вокзал сильно преобразился, все 
сделано со вкусом и без излишеств, красиво 
и удобно. Понравился зимний сад – очень 
красивый. Но, по моим воспоминаниям, че-
лябинский железнодорожный вокзал всегда 
был большим и грандиозным строением. 
Помню, когда мы были еще студентами, то 
часто бывали в Челябинске, особенно когда 
сюда приезжали театральные поезда с арти-
стами. Из Златоуста всегда в Челябинск ходи-
ли электрички, и, пользуясь возможностью, 
приезжали и смотрели театральные поста-
новки. Надо отметить, что здесь, на вокзале, 
собиралось очень много челябинцев.

НА ПРОШлОй НЕДЕлЕ В ЗАКОНОДАТЕльНОМ 
СОБРАНИИ ЧЕлЯБИНСКОй ОБлАСТИ 
ПРОШЕл ДЕНь ЮЖНО-УРАльСКОй 
ЖЕлЕЗНОй ДОРОГИ. ПОДОБНОЕ 
МЕРОПРИЯТИЕ СОСТОЯлОСь НА ЮЖНОМ 
УРАлЕ ВПЕРВыЕ, хОТЯ ТРАДИцИЯ 
ЗНАКОМИТь ПАРлАМЕНТАРИЕВ С 
ПРИНцИПАМИ РАБОТы 
ЖЕлЕЗНОДОРОЖНИКОВ, Их УСПЕхАМИ И 
ТРУДНОСТЯМИ ПОЯВИлАСь ВЕСНОй 
ПРОШлОГО ГОДА, КОГДА ПО ИНИцИАТИВЕ 
ПРЕЗИДЕНТА ОАО «РЖД» ВлАДИМИРА 
ЯКУНИНА ДЕНь РОССИйСКИх ЖЕлЕЗНых 
ДОРОГ ПРОШЕл В ГОСУДАРСТВЕННОй ДУМЕ 
И СОВЕТЕ ФЕДЕРАцИИ. УНИКАльНОЕ 
МЕРОПРИЯТИЕ В РЕГИОНАльНОМ 
ПАРлАМЕНТЕ БылО ПРИУРОЧЕНО К 
ЮБИлЕЮ ЮЖНО-УРАльСКОй ЖЕлЕЗНОй 
ДОРОГИ – В ЭТОМ ГОДУ ОНА ОТМЕЧАЕТ 
СВОЕ 80-лЕТИЕ.

День юужД     в областном парламенте                     
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соглашение о взаимодействии и сотрудничестве 
в области железнодорожного транспорта на 2015 
– 2017 годы. Свои подписи под важным докумен-
том поставили исполняющий обязанности пред-
седателя правительства Челябинской области 
Сергей Комяков и начальник Южно-Уральской 
железной дороги – филиала ОАО «РЖД» – Виктор 
Попов. Также в церемонии подписания принял 
участие первый заместитель председателя об-
ластного парламента Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»).

Стоит отметить, что это уже третье подобное 
соглашение. Подписывается оно на три года. 

Основная задача документа – обеспечить це-
лостность экономического и транспортного про-
странства Российской Федерации, высокое каче-
ство организации железнодорожных перевозок, 
сбалансировать интересы региона и железнодо-
рожной отрасли в производственной, финансо-
вой, инвестиционной, социальной и других сферах 
деятельности. 

Юрий Карликанов, первый за-
меститель председателя Законо-
дательного Собрания Челябин-
ской области (фракция «Единая 
Россия»): 

– Подобное мероприятие – День 
Южно-Уральской железной дороги в 
Законодательном Собрании Челябин-
ской области – проходит впервые. Мы 
очень надеемся, что депутаты, пред-
ставители органов государственной 
власти в результате этого мероприятия, 
получат исчерпывающую информацию 
о деятельности Южно-Уральской же-
лезной дороги, узнают об успехах и 
проблемах предприятия.

Региональные законодатели никогда 
не останутся в стороне от проблем, кото-
рые есть у железной дороги. 

Сергей Комяков, исполняющий обязанности 
председателя правительства Челябинской области: 

– Подписание подобного соглашения между прави-
тельством области и руководством Южно-Уральской 
железной дороги стало уже доброй традицией. Срок 
действия предыдущего соглашения истекает в этом 
году, поэтому было решено заключить новое соглаше-
ние о сотрудничестве на 2015 – 2017 годы. В соглаше-
нии определены основные моменты взаимоотношений 
между правительством как высшим органом исполни-
тельной власти и Южно-Уральской железной дорогой. 
Оговорюсь, что никакие преференции в соглашении не 
прописаны. Оно направлено в первую очередь на со-
трудничество в сфере обеспечения своевременности, 
качества железнодорожных перевозок на территории 
Челябинской области – это касается как грузов разной 
направленности, так и пассажиров. Также мы будем со-
трудничать в области пригодных перевозок: областной 
бюджет берет на себя обязательства возмещения части 
выпадающих доходов и установления льготных тарифов 
для населения. Кроме того, соглашение предполагает 
продолжение работы по взаимному обмену экономиче-
ской информацией для правильности определения тех 
расходов, которые несет ЮУЖД и ее агент – Свердлов-
ская пригородная компания.

Виктор Попов, начальник Южно-Уральской железной дороги – филиала ОАО «РЖД»: 
– Соглашение о сотрудничестве имеет давние корни. В развитии этого соглашения мы определи-

ли среднесрочные задачи на три года. В нем прописаны взаимные обязательства. Южно-Уральская 
железная дорога принимает на себя обязательства обеспечивать все промышленные предприятия 
железнодорожным транспортом для перевозок, также мы прописываем взаимоотношения по 
гарантиям безопасности железнодорожных перевозок, социальные гарантии, в том числе и меди-
цинского обслуживания не только работников железнодорожного транспорта, но и других жителей 
Челябинской области, и ряд других моментов.

Что касается Дня Южно-Уральской железной дороги в Законодательном Собрании Челябинской 
области, то мероприятие такого масштаба в нашем регионе проходит впервые. И, на мой взгляд, 
оно крайне значимо, поскольку железная дорога – часть экономики области, мы выполняем целый 
ряд социальных заказов. Депутаты Законодательного Собрания со своей стороны обеспечивают 
нормативно-правовую базу. И от того, насколько эффективно эта база позволит работать железной 
дороге, многое зависит.

День юужД     в областном парламенте                     

Ирина Яббарова, фото Наиля Фаттахова

под парлаМентскиМ  
вниМаниеМ

После церемония подписания соглашения 
для сотрудников Южно-Уральской желез-
ной дороги была организована экскурсия 

в музей областного парламента, в котором хра-
нятся экспонаты, рассказывающие о становлении 
парламентаризма в нашем регионе, примечатель-
ные моменты обо всех созывах Заксобрания. У 
железнодорожников была возможность увидеть 
исторические документы, справки, фотографии.

Несколько позже народные избранники ознако-
мились с экспозицией, которую подготовила ЮУЖД. 
Исторические хроники, фото, макеты поездов про-
шлого и настоящего – все это и многое другое вы-
звало у законодателей большой интерес.

День ЮУЖД в областном парламенте завершил-
ся пленарным заседанием, в котором принимали 
участие депутаты Законодательного Собрания, ру-
ководители ЮУЖД, представители органов испол-
нительной власти.

Открывая заседание, первый вице-спикер юж-
ноуральского парламента Юрий Карликанов за-
метил, что прошло уже больше века с тех пор, 

как через наш город проложена железнодорожная 
ветка, и это, по словам депутата, стало одним из 
определяющих событий в истории Южного Урала.

– Благодаря этому наш регион получил мощ-
ный импульс для развития, – сказал Юрий Кар-
ликанов. – К тому же нас связывает еще одна 
знаменательная дата – в этом году и Челябинская 
область, и ЮУЖД отмечают 80-летие. Бесспорно, 
Южно-Уральская железная дорога внесла особый 
вклад в развитие экономики и социальной сферы 
Челябинской области. На предприятии трудятся 
десятки тысяч наших жителей, каждый из которых 
получает стабильную заработную плату, пользу-
ется дополнительными льготами и социальными 
гарантиями. На балансе Южно-Уральской желез-
ной дороги находится несколько десятков крупных 
социальных объектов: детские оздоровительные 
комплексы, дома культуры, детские сады, школы, 
медицинские учреждения. И очень важно, что они 
работают не только для железнодорожников, но и 
для всех жителей нашей области. Инфраструктура 
железной дороги соответствует высоким совре-
менным требованиям. Безусловно, мы не только 
гордимся успехами и достижениями ЮУЖД, но и 
осознаем сложность и масштаб тех задач, которые 
сегодня приходится решать железнодорожной от-
расли. И во многом их решение зависит от эф-
фективного взаимодействия всех органов государ-
ственной власти. Замечу, что Челябинская область 
– один из первых российских регионов, который 
включил в закон об областном бюджете ежегодное 
выделение средств на возмещение расходов по 
перевозкам пассажиров пригородного сообщения. 

Кроме того, первый вице-спикер областно-
го парламента добавил, что вопрос организации 
транспортного обслуживания находится под по-
стоянным вниманием депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области. К тому же многие 
ключевые решения, так или иначе влияющие на 
развитие железнодорожной отрасли, которые при-
нимаются на федеральном уровне, – результат 
большой совместной работы депутатов Законода-
тельного Собрания и Государственной Думы.

В рамках пленарного заседания его участники 
обсудили цели и задачи дальнейшего взаимодей-
ствия по развитию железнодорожного транспорта, 
начальник ЮУЖД Виктор Попов рассказал депута-
там, чем живет железная дорога, о перспективах, 
а также поделился своим видением совместного 
развития.
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25 ноября в Советском районе Челябинска прошло мероприятие, 
посвященное одному из самых теплых российских праздников – Дню 
матери. На праздничный концерт, организованный администрацией 
района при поддержке депутатского корпуса «Единой России», пришло 
более 300 человек: молодые мамы и матери со стажем, многодетные 
семьи и ветераны Великой Отечественной войны, женщины, умело 
совмещавшие работу на благо Родины и воспитание детей. Словом, на 
праздник собрались представительницы прекрасного пола, которые 
своим примером доказывают, что воспитывать детей – это большое дело, 
которое требует самоотдачи, ответственности и безграничной любви.

Поздравить матерей с праздником, сказать им слова благодарности 
за их ежедневный труд и подарить подарки пришел и депутат За-
конодательного Собрания области Александр Мотовилов (фракция 

«Единая Россия»). Он наградил матерей из многодетных семей сертификатами 
на приобретение бытовой техники. «Сегодня мы отмечаем самый светлый, до-
брый и радостный праздник. Сегодня в зале сидят прекрасные женщины, ко-
торые уже сделали большое дело в своей жизни – они воспитали своих детей. 
Мы благодарны им за это, и именно для того, чтобы они почувствовали, как 
мы их ценим, мы проводим такие мероприятия, чествуем их, дарим подарки 
и всегда готовы оказывать им поддержку», – сказал парламентарий. 

Одной из награжденных таким сертификатом стала Анастасия Собянина. 
Она воспитывает четырех девочек разных возрастов. Анастасия признается, 
что быть мамой для нее – это счастье. «Старшие дочки у меня хорошо учатся, 
успевают заниматься творческой деятельностью, а младшие еще ходят в са-
дик, где я сама работаю нянечкой», – рассказала о своей семье Анастасия. Она 
признается, что рада тому, что у нее такая большая семья, ведь перед глазами 
личный пример её родителей, которые воспитывали 6 детей. Полученному по-
дарку она несказанно рада и благодарит за такую поддержку.

Жительница Советского района Зоя Мещерякова тоже с удовольствием от-
метила, что этому празднику сейчас уделяется все более пристальное внима-
ние, ведь быть мамой – это сложно. «Все мамы заслуживают такого внимания 
и этого праздника», – поделилась своим мнением Зоя Мещерякова.

празДник,  
посвященный мамам

Вице-спикер южноуральского парламента, 
председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту 
Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») принял участие в четвертом 
областном фестивале для замещающих 
семей. В конце прошлой недели для семей, 
в которых воспитываются приемные 
ребятишки, в Челябинском камерном 
театре был организован торжественный 
прием, приуроченный ко Дню матери.

В праздничном мероприятии приня-
ли участие 50 замещающих семей 
со всего Южного Урала. Среди гостей 

торжества – лучшие из лучших: мамы и 
папы, чьи ребятишки делают большие успе-
хи в учебе, спорте, творчестве.

Приветствуя приемные семьи, Алек-
сандр Журавлев заметил, что подобный 
торжественный прием – уже традиция. 
Основная задача мероприятия – выразить 
благодарность замещающим семьям за 
неравнодушие к детям, оставшимся без 
попечения родителей, за их успехи в вос-
питании таких ребятишек.

– Взять в свою семья ребенка и вос-
питать его как собственного – это ответ-
ственное решение, на которое не каждый 

способен, – заметил Александр Журавлев. 
– И приемные семьи, принимая такое ре-
шение, доказывают, что в нашем обществе 
нет понятия «чужой ребенок». Благода-
ря этому 14 тысяч южноуральских детей, 
которые по разным причинам остались 
без попечения родителей, приобрели свою 
семью, домашний очаг, заботу и любовь 
мамы и папы. На сегодняшний день на 
Южном Урале проживает 1200 приемных 
семей, и я очень надеюсь, что подобных 
семей в нашем регионе будет становиться 
больше. Потому что для каждого ребен-
ка важно иметь родителей, важно, чтобы 
его любили, гордились им. К сожалению, 
около четырех тысяч ребятишек остаются 
в детских учреждениях. Депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
большое внимание уделяют вопросам се-
мейной политики, поддержки приемных 
семей, детей-сирот. Сегодня в регионе 
действует целый ряд мер социальной под-
держки такой категории граждан, в том 
числе и материальные. Кроме того, реали-
зуется два социально значимых партийных 
проекта: «Крепкая семья» и «России важен 
каждый ребенок».

От чистого сердца вице-спикер об-
ластного парламента пожелал приемным 

В канун Дня матери депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Константин 
Захаров (фракция «Единая 
Россия») побывал в гостях у семьи 
Чернявских, воспитывающей 
четверых детей, и поздравил 
маму семейства с наступающим 
праздником.

Подходя к подъезду одного 
из домов поселка Петровка, 
где живет семья Чернявских, 

сразу понимаешь, здесь живет боль-
шая и счастливая семья: на одном из 
балконов развешаны разноцветные 
ползунки, пеленки и распашонки, а 
на двери и стенах подъезда красиво 
нарисованы домик, рядом с которым 
счастливые человечки, сердечки и 
другие детские рисунки.

– Поздравляю вас с Днем мате-
ри, желаю крепкого здоровья, дом 
– полную чашу, любви, терпения и 
уверенности в том, что ваши заме-
чательные дети сторицей вернут за-
боту и любовь, которую вы им дари-
те, – зайдя в квартиру, поздравляет 
Константин Захаров маму большого 
семейства Елену Чернявских. На 
праздник принято дарить подарок, и 
Константин Юрьевич дарит хозяйке 
полезный в быту набор посуды.

В семье Чернявских четверо де-
тей, но дома были только мама Еле-
на, старшая дочь Влада, младшие 
Кристина и четырехмесячная Вика 
на руках у заботливой бабушки. Гла-
ва семейства на работе, а самый 
старший ребенок, сын Никита, – в 
институте.

– Никита у нас учится на инжене-
ра подвижного состава в железно-
дорожном институте. Сегодня у него 
важная контрольная, – объясняет 
Елена, – а наш папа на работе, рань-
ше он был пограничником, а сейчас 
работает водителем.

За чашкой горячего чая Елена 
знакомит Константина Юрьевича со 
своими детьми.

– Влада учится в седьмом классе, 
с трех лет поет в хоре, занимается 

в музыкальной школе, учит англий-
ский язык, Кристина ходит в садик, 
а Вика у нас недавно появилась. Ей 
всего четыре месяца. Многие знако-
мые меня спрашивают, что мне, на-
верное, тяжело с четырьмя детьми. 
Но для меня это странный вопрос, по-
тому что я счастлива, что у нас столь-
ко детей, они дарят заряд энергии, 
в них мое счастье. Я всегда мечтала 
о большой семье, где много детей. 
Когда я узнала, что у нас может ро-
диться четвертый ребёнок, я совсем 
не сомневалась в выборе. Считаю, 
что если дано свыше, то нужно обя-
зательно рожать, поэтому у меня не 
было права не рожать. Я люблю де-
тей, у нас очень дружная семья, все 
дети дружны друг с другом. Мы все 
делаем сообща, поэтому мне совсем 
не сложно с четырьмя детьми и я 
счастлива, что они есть у меня.

– Для детей всегда самый важ-
ный пример – родители. Они растут, 
глядя на нас. И это очень хорошо, 
что у вас такая хорошая, дружная 
семья, – отмечает депутат. – Как бы 
ни было все хорошо, все равно воз-
никают проблемы или затруднения. 
Может быть, вам нужна какая-то по-
мощь? Или чего не хватает?

– Нам всего хватает, – смущен-
но отвечает Елена. – Единственное, 
квартира стала тесноватой. Но весной 
мы планируем начать строить дом. 
Администрация Красноармейского 
района выделила нам, как много-
детной семье, земельный участок в 
поселке Озерном.

Как рассказала Елена, за земель-
ным участком, выделяемом по про-
грамме поддержки многодетных 
семей, они обратились в земель-
ный комитет администрации своего 
района. Их пригласили на комиссию 
и предоставили несколько участков 
на выбор.

– Все необходимые документы 
готовит администрация. Единствен-
ное, что нужно сделать, – поставить 
их на учет в Регистрационной пала-
те. На оформление документов ушло 
около трех месяцев. Мы получили 
участок в 12 соток, земля в собствен-
ности у всей семьи, – рассказала 
Елена Чернявских.

Узнав о планах большого семей-
ства строить дом, Константин Заха-
ров пообещал помогать им в строи-
тельстве.

Оксана Великая

семейные ценности

– Самое главное для любой семьи – это дом, место, где формируется  
домашний очаг. И то, что по инициативе Законодательного Собрания мно-

годетные семьи получили возможность бесплатно получить земельный 
участок для строительства, конечно, большая помощь для них.  

Мы понимаем, что на голой земле жить не будешь и нужно построить еще 
сам дом, поэтому в индивидуальном порядке стараемся помогать. Еще 
одна мера комплекса государственной поддержки семей – материнский 

капитал, который тоже может быть использован при строительстве, – 
говорит депутат Константин Захаров (фракция «Единая россия»).

счастье матери – ее Дети

семьям домашнего уюта, процветания и 
здоровья. К теплым словам парламента-
рия присоединилась министр социальных 
отношений области Татьяна Никитина, ко-
торая отметила, что в каждом доме должен 
звучать детские смех, ведь из поколения в 
поколение семья была самой великой цен-
ностью для людей.

Для семей, которые приехали на торже-
ственный прием, был организован празд-
ничный концерт. Кроме того, все семьи полу-
чили благодарственные письма и памятные 
подарки.

ирина яББаРОВа
Фото Наиля ФаттахОВа
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22 ноября в Верхнем Уфалее состоялась 
VII конференция научно-социальной 
программы для молодежи и школьников 
«Шаг в будущее». В ней участвовали не только 
ребята из Уфалея, но и из Нязепетровска, 
Челябинска, Снежинска. Всего было 
представлено 89 научно-исследовательских 
работ. Почетным гостем конференции стал 
депутат Законодательного Собрания области 
Борис Мурашкин (фракция «Единая Россия»).

На конференции работали следующие 
секции: «Гуманитарная», «Техника 
и инженерное дело», «Математика», 

«Естественные науки». На открытие форума 
пришли родители участников, педагоги, науч-
ные руководители, представители городской 
администрации.

В этом году верхнеуфалейское зональное 
представительство научно-социальной про-
граммы для молодежи и школьников «Шаг в 
будущее» стало ассоциированным участником 
всероссийского форума. Это значительно об-

легчает работу научных руководителей, а 
также уменьшает затраты. В этом большая 
заслуга депутата Бориса Мурашкина. Парла-
ментарий вместе с главой городского округа 
Павлом Казаковым много сделали для реги-
страции представительства, выделения нового 
оборудованного помещения для занятия ребят 
при школе № 1.

Руководитель зонального представитель-
ства программы «Шаг в будущее» Эдуард 

Красавин выразил слова бла-
годарности депутату Борису 
Мурашкину за неравнодушие 
к проблемам развития науки 
в Уфалее, за всестороннюю по-
мощь и поддержку. Парламен-
тарий ежегодно присутствует 
на конференциях, работает в 
секциях, оказывает финансо-
вую помощь на приобретение 
ценных призов победителям. 
Руководитель управления об-
разования Верхнеуфалейского 
ГО Мария Плеханова подчер-
кнула, что Борис Мурашкин 

не только содействует развитию технического 
творчества учащихся, но и помогает учрежде-
ниям образования округа по многим другим 
вопросам.

В своем приветственном слове депу-
тат отметил, что будущие молодые ученые-
исследователи делают свои первые шаги имен-
но на таких конференциях, выполняя исследо-
вательские работы. Парламентарий подчеркнул, 
что Россия начинается с провинции. И именно в 
таких небольших городах, как Верхний Уфалей, 
рождается большая наука.

Торжественный вечер, собравший 
несколько поколений зрителей и 
участников творческих коллективов 
татаро-башкирского культурного 
центра «Дуслык», прошел на сцене 
еманжелинского Дома культуры имени 
А.С. Пушкина с аншлагом. Праздник 
посетило множество гостей. Среди них 
– председатель исполкома Конгресса 
татар, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области лена 
Колесникова (фракция «Единая 
Россия»).

В этот день музыкальные номера, 
рассказывающие творческую исто-
рию татаро-башкирского культур-

ного центра, сменялись поздравлениями от 
многочисленных почетных гостей – полити-
ков, общественников, деятелей культуры. 
Как и полагается на празднике, здесь были 
и ценные подарки, искренние признания в 
любви и дружбе, охапки цветов и, конеч-
но же, аплодисменты преданных зрителей, 
одинаково горячо встречавших звезд Еман-
желинска и Челябинска. По мнению мно-
гих, юбилей «Дуслыка» стал по-настоящему 
заметным событием в культурной жизни 
Южного Урала.

Депутат лена Колесникова, выступая со 
сцены, отметила:

– Татаро-башкирский культурный центр 
«Дуслык» – одна из немногих, а может, и 
единственная на Южном Урале обществен-
ная организация, история которой непре-
рывно продолжается уже четверть века! 
Этим можно гордиться, ведь яркое творче-
ство центра любимо и очень нужно людям. 
Именно люди – самое большое сокровище 
«Дуслыка». хочется отметить его первых 
руководителей – Фарита Нуретдинова, Розу 
Абдрашитову, Раису Мухаметшину, Моэми-

на Назырова, а также творческий вклад в 
развитие центра замечательного человека 
– поэта, члена Союза писателей Республики 
Татарстан, заместителя председателя испол-
кома Конгресса татар Челябинской области, 
заместителя главы района Ирека Сабиро-
ва. Слов особой благодарности заслужива-
ет нынешний руководитель центра Софья 
Абдрашитова. В ее творческой команде 
немало талантов, таких как Ирина Гусева, 
ветеран «Дуслыка» Курбан Шарафутдинов, 
а также самые юные звездочки центра – 
финалистки конкурса «Нэни энжелер. Ма-
ленькие жемчужины» Диана Подкорытова 
и Вероника Дорохова. У «Дуслыка» вместе 
с богатой историей и ярким творческим 
настоящим есть не менее яркое будущее. 
Ведь именно юные талантливые участники 
коллективов татаро-башкирского культур-
ного центра еще не раз прославят «Дуслык» 
и свою малую родину не только в регионе, 
но и за его пределами!

Для того чтобы поддержать энтузиазм 
самых юных участников творческих коллек-
тивов «Дуслыка» лена Колесникова вручила 
им призы и подарки.

В цехе «Высота 239» Челябинского 
трубопрокатного завода состоялось 
награждение стипендиатов фонда имени 
легендарного директора ЧТПЗ Я.П. Осадчего. 
Четыре студента Южно-Уральского 
госуниверситета – илья Семенов, Данил 
Перевозчиков, Дмитрий Макеев и Полина 
Путько – за успехи в учебе, активное 
участие в научной и общественной 
жизни в течение учебного года будут 
ежемесячно получать дополнительную 
стипендию от предприятия в размере 2500 
рублей. Вручал награду председатель 
совета директоров ЧТПЗ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Александр Федоров (фракция 
«Единая Россия»).

-Традиционно стипендиатами ста-
новятся самые талантливые и 
одаренные студенты технических 

специальностей. Многие ребята проходят на 
Челябинском трубопрокатном заводе прак-
тику, пишут у нас курсовые и дипломные ра-

боты, – отметил на церемонии награждения 
Александр Федоров. – Мы построили инно-
вационные цехи, нам нужны рабочие и ин-
женеры новой формации, с неравнодушным 
отношением к выбранному делу и большой 
любовью к своей профессии. Уверен, что у се-
годняшних стипендиатов в нашей компании 
большое будущее.

За 14 лет стипендиатами фонда стали 130 
человек, большинство из них трудоустроены 
в компании белых металлургов.

– Мои родные работают на ЧТПЗ, у нас це-
лая трудовая династия. Потому при выборе 
профессиии я не раздумывала, на кого пой-
ти учиться, – сразу выбрала специальность 
«оборудование и технологии сварочного 
производства». хочу тоже работать здесь, 
на Челябинском трубопрокатном заводе. Я 
считаю, что белая металлургия – это новый 
уровень производства, это стабильность, 
достойный соцпакет и уверенность в своем 
будущем, – говорит Полина Путько, студент-
ка физико-металлургического факультета 
ЮУрГУ.

«шаг в буДущее» начинается с урала именные стипенДии от чтпз

«Дуслык» отметил 25-летиеНакануне Дня матери депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Гладских (фракция 
«Единая Россия») вручил благодарственные 
письма областного парламента семи мамам 
Правобережного избирательного округа № 20.

Почти все награжденные не только 
успевают заниматься семьей и рас-
тить детей, но и активно участвуют в 

жизни школы № 6: входят в родительские ко-
митеты классов, участвуют в работе школьного 
попечительского совета или в государственной 
итоговой аттестации выпускников 9 классов 
в составе общественных наблюдателей. Де-
нежную премию и благодарственные письма 
от ЗСО за свой нелегкий материнский труд по-
лучили Анна люкшина, Вера Башкатова, Елена 
Шлянчак, Арменуи Абраамян, Татьяна Емелья-
нова, Татьяна Табилова и людмила лихидько.

– Мама – это самый главный человек в жиз-
ни каждого, она всегда оберегает своего ребен-
ка, защищает от жизненных неурядиц, помогает 

познавать мир, находить выход из трудных си-
туаций. Сегодня мы в очередной раз чествуем 
значимость материнства и поздравляем мам в 
этот светлый праздник. Правильнее будет вы-
ражать любовь и благодарность своим мамам 
каждый день, ведь они этого заслуживают. И 
потому не нужно ждать праздника, чтобы вы-
разить маме свои чувства, – пусть День матери 
будет не единственным, а просто очередным по-
водом, – обратился к гостям праздника депутат 
Владимир Гладских.

о мамах с любовью

во славу человека труДа
20 ноября в селе Уйском во Дворце культуры 
«Колос» чествовали лучших аграриев района. 
Традиционно к Дню сельского хозяйства 
Законодательное Собрание Челябинской 
области присуждает премию лучшим 
работникам агропромышленного комплекса.

В Уйском районе премии был удостоен 
Сергей Степанович летягин – электрога-
зосварщик ООО «Уйский». Для селян эта 

премия является, пожалуй, самой престижной. 
Получив награду, Сергей Степанович смог лишь 
сказать: «Сегодня я по-настоящему счастлив».

Депутаты Законодательного Собрания об-
ласти Юрий Карликанов и Константин Струков 
(фракция «Единая Россия») передали аграриям 
слова благодарности за нелегкий труд. Из-за 
капризов погоды в этом году селянам при-
шлось убирать последний урожай из-под сне-
га, и даже когда техника уже отказывалась 
работать, уйчане сражались за спасение уро-
жая. Сельское хозяйство – основа основ, без 
него не было бы нормального существования 
не только в деревнях и селах, но и в городах 
Южного Урала.
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любимый всеми театрами и зрителями 
фестиваль театрального искусства Юж-
ного Урала изначально проходил на об-

щественных началах и назывался «Театральная 
весна», затем в 1999 году он приобрел официаль-
ный статус и свое нынешнее название. Девять лет 
назад депутаты Законодательного Собрания Челя-
бинской области приняли решение стать соучре-
дителями фестиваля, осуществлять его поддержку 
и награждать лауреатов премиями. Этот год стал 
для фестиваля юбилейным. Театралов пришел по-
здравить вице-спикер регионального парламента 
Семен Мительман.

– Вот уже девять лет Законодательное Собра-
ние Челябинской области вручает премии лучшим 
театральным деятелям. От имени депутатов об-
ластного парламента я благодарю всех создателей 
и участников фестиваля за их нелегкий, но очень 
интересный и нужный труд. Каждый год мы видим 
на театральных сценах Челябинска и областных 
городов новые постановки, традиции, фестивали. 
Это очень хорошо, потому что это значит, что ис-
кусство живет и движется вперед, – сказал Семен 
Мительман.

В этом году театры не соревновались между со-
бой в мастерстве, поэтому номинантов выбирали 
сами театры. Получилось 14 лауреатов – по одному 
от каждого коллектива. Одни решили традиционно 
выделить лучшего актера или режиссера, другие 
вспомнили о заслугах тех, кто обычно остается 
за кулисами (костюмеры, декораторы, работники 

сцены…) и отметили их не менее важную для 
жизни театра работу.

Одним из лауреатов «Сцены» стала художник-
постановщик златоустовского драматического теа-
тра «Омнибус» лилия Файзулина. Работе в храме 
Мельпомены она посвятила 19 лет. Как признается 
сама лилия, она приросла душой к своему театру.

– Наш театр – это одна семья, которая все 
делает вместе, каждый член которой играет свою 
особую, важную роль. Поэтому каждая премия – 
это заслуга не только одного человека, но и всего 
коллектива. Я благодарна всем, кто долгие годы 
был и есть рядом со мной. Было неожиданно 
получить диплом и премию, поскольку фести-
валь «Сцена» все же предполагает поощрение 
актерской работы. Конечно, это очень приятно, это 
высокая оценка моего труда. Быть театральным 
художником нелегко. Нужно уметь создать особый 
мир, который бы помог и актеру, и режиссеру соз-
дать атмосферу постановки. Для этого художник 
должен тонко чувствовать и хорошо знать эпоху, 
костюм, характеры героев. Здесь нужно быть и 
живописцем, и рисовальщиком, понимать, как 
может и должно сработать освещение сцены, – 
делится лилия Файзулина.

Юбилей актеры решили отметить творческим 
капустником и подготовили небольшие театраль-
ные зарисовки, в которых заодно представляли 
своих номинантов.

Оксана Великая.
Фото Наиля ФаттахОВа

юбилейная «сцена»

сканворд

Заместитель 
председателя 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области Семен 
Мительман (фракция 
«Единая Россия») 
принял участие 
в церемонии 
награждения 
лауреатов областного 
театрального 
фестиваля «Сцена», 
отметившего в этом 
году 25-летний юбилей.

лучший поДарок к зиме
На прошлой неделе жители Краснопольского 
сельского поселения Сосновского района 
получили замечательный подарок – новую 
большую хоккейную коробку, которая была 
построена в рамках проекта фракции «Единая 
Россия» Законодательного Собрания Челябинской 
области по оснащению городов и сел Южного 
Урала современными кортами для игры в хоккей. 
За три года ледовые площадки на пришкольных 
и дворовых территориях построены в пятнадцати 
районах области. Только в этом году было 
возведено уже 12 хоккейных коробок, а за время 
реализации всей программы – 38.

Инициировал этот проект председатель 
ЗСО Владимир Мякуш, занимающий 
пост президента областной феде-

рации хоккея и много внимания уделяющий 
развитию детского спорта. Приоритет при уста-
новке хоккейных коробок отдавался сельским 
территориям. Уже этой зимой вслед за Крас-
ным полем открытие новых ледовых кортов 
состоится в Октябрьском, Уйском, Верхнеураль-
ском, Катав-Ивановском, Саткинском, Увель-
ском районах, а также в Аше и Озерске.

От депутатов областного парламента в 
церемонии официального открытия принял 
участие заместитель председателя ЗСО Дми-
трий Мешков (фракция «Единая Россия»). Он 
выразил надежду на то, что с появлением 
новой хоккейной площадки в поселке Красное 
поле вырастут свои профессиональные спор-
тсмены.

– Сегодня мы открыли современную, вы-
сокотехнологичную хоккейную коробку. Здесь 
установлено современ-
ное энергосберегающее 
светодиодное освеще-
ние, которое потребляет 
очень небольшое коли-
чество электроэнергии 
и имеет большой срок 
эксплуатации. Коробка 
асфальтированная, ее 
можно эксплуатировать 
не только зимой, но и 
летом. Теперь у местных 

жителей будет оборудованное место для за-
нятий спортом. Программа продолжается: от 
муниципальных образований поступает боль-
шое количество заявок на установку таких 
спортивных площадок. В течение ближайшего 
времени в области появятся десятки подобных 
объектов, – рассказал Дмитрий Мешков.

Ученик 7 класса краснопольской школы 
Павел Воронин очень рад появлению хок-
кейной коробки. Теперь мальчишки смогут 
гонять шайбу на настоящем льду, а не на за-
стывших болотах, как это было раньше.

– Мы всегда с ребятами играем по ве-
черам в хоккей, иногда даже три команды 
набирается. Иногда устраиваем между собой 
соревнования. Мы очень долго ждали эту 
коробку. До этого играли на болоте. Теперь 
будем играть здесь. Классно! – делится впе-
чатлениями юный хоккеист.

Оксана Великая.
Фото Наиля ФаттахОВа


